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第１回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和５年１月１３日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午前９時３０分 

  閉    会  午前１０時２５分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          石 井 久 子 

加 古 三津代 

                      腰 嶋 正 誉 

                      栗 本 弘 太 

出席した職員    教育部長兼学校教育課長   春日谷 真 史 

生涯学習スポーツ課課長補佐 大 橋 啓 介 

          指導主事          大 西  博 

荒 尾 敏 雄 

          事務局学校教育課      永 井 菜穂子 

石 井 信乃介 

傍   聴   者  なし 

 議     題  (1) 議案第１号 令和５年度教育上特別な支援を要する児童生徒の就 

学について（協議） 

(2) 議案第２号 令和４年度知多市公立学校教職員等表彰について 

（協議） 

 そ の 他  (1) 令和４年１２月市議会定例会の一般質問の概要について（報告） 

(2) 令和４年度末及び令和５年度度始めの儀式の出席者について 

（報告） 

(3) 知多市のめざす教育（令和５年度版）（案）について（報告） 

(4) 令和５年度知多市学校給食実施計画（案）について（報告） 

(5) 令和４年１２月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(6) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者５人 

  第１回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第１２回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 腰嶋委員、石井委員 

  第１回定例会会議録署名委員を指名した。 

   加古委員、石井委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 感謝状贈呈式（コーユーイノテックス株式会社） 

   企業版ふるさと納税で１００万円の寄附をいただき、電子黒板の購入費に充てまし

た。中部支社の方は来庁され、本社の方はオンラインで参加されました。 

 (2) ちたっ子写生大会表彰式 

産業まつりで写生大会を毎回行っていましたが、今回初めて表彰式を行いました。 

 (3) 表敬訪問（点訳サークルてんてん） 

  広報ちたなどの点訳を行っているサークルで、「障害者の生涯学習支援活動」に係る

文部科学大臣表彰を受けた旨の報告がありました。 

 (4) 知多地方教育事務協議会幹事会、知多地方教育事務協議会 

来年度の事業計画、予算についての協議を行いました。 

 (5) 知多市二十歳のつどい 

   成人年齢の引き下げに伴い、知多市においては、成人式の名称を「二十歳のつどい」

と変更して行いました。 

 (6) 知多市消防出初式 

臨海部の自営消防団等のはしご車も集まり、一斉放水の場面は壮観でした。 

 (7) 幼稚園修了写真撮影 

   今年もみんな良い子でした。東部幼稚園については最後の卒園生です。 

  (8) 知多市学校保健会役員会 

   ２月に行う総会について協議をしました。 

(9) 新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

「愛知県医療ひっ迫防止緊急アピール」を２月１９日まで延長したことに伴い対策を

協議しました。基本的な対応に変更はありません。 

 

４ 議題 

（１） 議案第１号令和５年度教育上特別な支援を要する児童生徒の就学について（協議） 

議題の宣告後、この審議は非公開にすることを諮り、委員全員の賛成を得たので、以下の

審議は非公開と決した。 

教育長が、議案第１号の審議は、非公開とすることを宣告した。 

－ 議案第１号 非公開 － 

議案第１号の審議にあたり、教育長が、非公開を終了することを宣告した。 
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（２） 議案第２号 令和４年度知多市公立学校教職員等表彰について（協議） 

（説明）大西指導主事 

議案第２号令和４年度知多市公立学校教職員等表彰についてご説明いたします。 

本議案は、知多市公立学校教職員等表彰要綱第４条において設置された知多市公立学校教

職員等表彰審査会において議決された者を、知多市公立学校教職員等表彰要綱第５条「教育

委員会は、審査会の意見を聞いた上で被表彰を決定する」ことの規定に基づき、提出するも

のであります。令和４年度知多市公立学校教職員等表彰審査会において議決された者は別紙

のとおりであり、知多市公立学校教職員等表彰要綱第２条第１号「国、県又は著名な団体の

主催する研究会、コンクール等で成績が優秀であった」に該当する者については２団体、同

要綱第２条第２号「知多市の学校教育活動、幼稚園教育活動において特に成績が優秀で、他

の模範となる」に該当する者については、５名の者が被表彰候補者であることをご報告申し

上げます。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

５ その他 

（１）令和４年１２月市議会定例会の一般質問の概要について（報告） 

（説明） 春日谷教育部長 

別紙資料により、概要を報告した。 

（質疑・意見）なし 

 

（２）令和４年度末及び令和５年度度始めの儀式の出席者について（報告） 

（説明） 春日谷学校教育課長 

令和４年度末及び令和５年度始めの儀式の出席者についてご報告いたします。右肩その他

（２）の資料をご覧ください。 

１の日程ですが、幼稚園の卒園式は３月１７日（金）、小学校の卒業式は３月２０日

（月）、中学校の卒業式は３月７日（火）となっています。また、幼稚園の入園式は４月 

１０日（月）、小学校の入学式は４月６日（木）、中学校の入学式は４月７日（金）です。 

２の出席者等ですが、学校ごとに開式時刻、卒業生・新入生の人数、出席者の割振りを一

覧表にまとめてありますので、ご予定をお願いします。なお、卒業式の告辞は２月の定例会

で、入学式のお祝いの言葉は３月の定例会でお示しします。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（３）知多市のめざす教育（令和５年度版）（案）について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

知多市のめざす教育（令和５年度版）（案）について、御報告します。右肩その他（３）

の資料をお願いします。 

２月の教育委員会定例会での決定を予定しておりますが、令和５年度版の案を作成しまし

たのでご報告します。 

２枚目をお願い致します。 

令和５年度版の知多市のめざす教育は、令和３年３月に策定した、「知多市教育大綱」で

示す、「ひとを育み 未来につなぐ知多の教育」を基本指針として、教育行政がめざす３つ
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の「ひとづくり」と５つの「環境づくり」をふまえ、各課における主要施策により案を作成

しております。 

次のページをお願いします。 

左側は、めざす教育の見方を示しています。主な施策として、基本方針ごとに、各課で取

り組む主要施策を記しております。それでは、主な項目についてご説明します。まず、学校

教育課所管の事項からご説明します。 

基本方針１「子育てしやすい地域づくりの推進」については、３つの基本方針に対して、

５個の主要施策を挙げています。 

２の基本方針１-イでは、学校と地域住民等が目標やビジョンを共有し、地域と一体にな

って子どもたちを育てるための仕組みを推進することなどを施策として掲げています。 

基本方針２「次代の担い手を育む教育環境づくりの推進」については、８つの基本方針に対

して、２１個の主要施策を挙げています。 

２の基本方針２-イでは、情報活用能力の育成と個別最適な学びと協働的な学びを一体化

した授業改善を進めること、また、自分らしい生き方を実現するための力の育成と、発達段

階に合わせたキャリア教育の充実を図ることなどを施策として掲げています。 

３の基本方針２-ウでは、新たな学校運営協議会（コミュニティ・スクール）の設置に向

け、旭南中学校区全体で学校と地域がより円滑に連携・協働できる体制の整備を進めるこ

と、また、今後の部活動の在り方について、国や県の動向を注視しつつ、地域人材の活用や

地域団体との連携・協働を含め検討を進めることなどを施策として掲げています。 

５の基本方針２-オでは、校務においても学習系クラウド基盤の積極的な活用を図り、効

率的な情報共有、事務の簡略化を実現し、業務の効率化を推進することで児童生徒と向き合

う時間の確保につなげることなどを施策として掲げています。 

基本方針３「学びを楽しむまちづくりの推進」については、生涯学習スポーツ課所管とな

りますので、のちほど説明させていただきます。 

基本方針４「災害に強く、安全に暮らすことができるまちづくりの推進」については、 

４つの基本方針に対して、６個の主要施策を挙げています。 

１の基本方針４-アでは、各種防災訓練を行うとともに、地域や関係機関と連携して防災

教育の充実に努めることなどを施策として掲げています。 

基本方針５「生涯を通じた健康づくりの推進」については、６つの基本方針に対して、 

１５個の主要施策を挙げています。 

３の基本方針５-ウでは、県内産や知多市産の食材を生かし、地域の食文化を献立に取り

入れ、安心・安全でおいしい学校給食の提供に取り組むことなどを施策として掲げていま

す。 

そのほか生涯学習スポーツ課所管の施策については、のちほど説明させていただきます。 

(説明) 大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

次に、生涯学習スポーツ課所管についてご説明いたします。 

基本方針３「学びを楽しむまちづくりの推進」については、４つの基本方針に対して、 

１０個の主要施策を挙げています。 

１の基本方針３-アでは、例年通り、生涯学習ガイドブックの発行などを、市民大学ちた

塾と協働で行い、市民への効果的な学習情報の提供に努め、また南粕谷地区においては、地

域学校協働本部事業を継続するとともに、旭南中学校区全体で地域と学校が円滑に連携・協

働できる体制の整備を進めます。 

２の基本方針３-イでは、中央図書館のエレベーター改修工事を実施するなど、施設の適

切な管理に努め、憩いの場となる図書館を整備することを施策として掲げています。 
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基本方針５「生涯を通じた健康づくりの推進」については、６つの基本方針に対して、 

１５個の主要施策を挙げています。 

１の基本方針５-アでは、誰もが気軽に楽しめるイベントとして、今年度に引き続き、令

和５年１１月１９日にちた梅子マラソンを開催します。 

５の基本方針５-オでは、令和５年度の予定として、最後となるつつじが丘地区での総合

型スポーツクラブの設立と、既存クラブの安定した運営を支援します。 

６の基本方針５-カでは、愛知県サッカー協会がふれあい広場跡地に整備した「愛知県フ

ットボールセンター知多」や緑広場跡地に整備されたプロフットサルクラブ名古屋オーシャ

ンズの「オーシャンズフィールド」で、サッカーの大会や地域のイベントなどが開催され、

賑わいのある場所となるよう支援することを施策として挙げています。 

（説明）春日谷学校教育課長 

この「知多市のめざす教育（令和５年度版）（案）」につきましては、本日ご意見を頂くと

ともに、１月２５日（水）までに、事務局へご意見をいただきますようお願いいたします。 

変更点については、２月開催予定の教育委員会定例会で、ご報告するとともに、最終的な

決定を行っていただきたいと考えております。 

以上でございます。 

（質疑・意見） 

加古委員 

６の基本方針５-カについて、サッカーの大会や地域のイベントなどについて、知多市と

しての関わりや具体的な予定などあれば教えていただきたい。 

大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

 現在のところ、オーシャンズフィールドと調整する予定です。 

加古委員 

 素晴らしい施設ができて、市としても場所を提供しているので、子どもや大人も含めにぎ

わいの拠点になるよう期待しています。 

 

（４）令和５年度知多市学校給食実施計画（案）について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

令和５年度学校給食実施計画（案）についてご報告いたします。右肩その他（４）の資料

をお願いします。 

１の年間実施予定回数は、小学校、中学校ともに１９０回を予定しています。２の開始日

及び終了日ですが、１学期は小学校、中学校とも４月１１日（火）に開始し、７月１９日

（水）に終了します。なお、小学校１年生は、４月２５日（火）に開始します。２学期は、

９月４日（月）に開始し、１２月２１日（木）に終了します。３学期は、１月１０日（水）

に開始し、小学校は３月１８日（月）、中学校は３月１９日（火）に終了します。なお、中

学校３年生は３月５日（火）まで給食を実施します。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（５）令和４年１２月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

令和４年１２月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。右肩その他（５）を

ご覧ください。 

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は小学校で３人、中学校で
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取消については中学校で１人となっており、現在の認定者数は小学校で３５５人、中学校で

２２０人、合計５７５人です。「認定児童生徒の理由別内訳」は、「保護者の職業が不安定

で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で認定が３人、取消が１人となっています。 

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定、取消ともにありませんで

した。現在の認定者数は、小学校１２人、中学校１０人、合計２２人です。 

次に、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までの決定、取消ともに

ありませんでした。現在の決定者数は小学校１２９人、中学校３５人、合計１６４人です。 

Ⅲ段階につきましては、前回から今回までに、決定、取消ともにありませんでした。現在

の決定者数は小学校１４人、中学校５人、合計１９人です。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。 

直近の１２月ですが、令和４年度は令和３年度に対して、上段の要保護の認定者数は３人

少ない２２人、下段の準要保護の認定者数は１９人少ない５７５人です。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（６）教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

教育委員会後援事業についてご報告いたします。右肩その他（６）の資料をご覧くださ

い。 

先月の定例会から今回までにおいて、後援に関する取扱要綱第３条に基づき、教育長の決

定により、項番１の事業名「知多市ファミリースキー教室」と項番２「２０２２年度星城大

学第１回公開講演会」につきまして、後援を承諾しましたので、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見） 

加古委員 

 項番２「２０２２年度星城大学第１回公開講演会」はどのような内容ですか。 

大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

 認知症に対する医療的観点を踏まえた理解と援助の重要性についての講演会と聞いており

ます。講師は、公益社団法人認知症の人と家族の会に所属している、川崎幸クリニック院長

杉山孝博氏です。 

 

６ 自由討議 

（１）知多市少年少女発明クラブ新規クラブ員募集について 

（説明）大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

 知多市少年少女発明クラブについて説明した。 

 

（２）２月の行事等予定表について 

（説明）春日谷学校教育課長 

２月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

（３）令和５年教育委員会会議開催スケジュールについて 

（説明）春日谷学校教育課長 

令和５年の教育委員会会議開催スケジュールについて、一部変更した日程を説明した。 
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７ 閉会 

第１回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

次回は、令和５年２月１０日（金）午後１時３０分から第２回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和５年１月１３日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                              


